

8 Société et Culture

**Rentrée de la Mutuelle des agents de l'Office national de l'Emploi
Un nouveau président et les locaux du restaurant réceptionnés**



Installation du nouveau président de la Mutuelle, Hervé Obiang Anouzoghe.



A gauche, le président sortant de la Mutuelle, Séverin Lekoumba.



Une étape de la visite du restaurant.

F.A.
Libreville / Gabon

LA Mutuelle des agents de l'Office national de l'Emploi (Mone) a fait sa rentrée, en fin de semaine dernière, dans les locaux de cette administration. Quatre activités phares ont marqué cette reprise d'activités : l'appel aux vertus, la visite du Restone (restaurant

de l'ONE), le bilan des activités du bureau sortant, l'élection du président de la Mutuelle et la mise en place du nouveau bureau. C'est par des paroles saintes devant ancrer, dans la mentalité des employés de l'ONE, les valeurs de vertus, de travail d'équipe bien accompli que cette cérémonie d'ouverture de l'année a débuté. "C'est important. Des hommes vertueux font des organisations

vertueuses et productives", a indiqué le directeur général de l'ONE, Hans Landry Ivala. Après cette étape de vulgarisation des vertus et de valeurs d'équipe faite par un pasteur, le directeur général de l'ONE, ses collaborateurs immédiats ainsi que les membres du bureaux de ladite mutuelle ont procédé à la visite du Restone, un restaurant d'une capacité de 40 places aménagé sur

deux niveaux, dont un espace VIP au dessus. "Les choses sont difficiles parce que nous n'osons pas. Ce restaurant est une réussite collective pour diversifier les sources de revenu de la mutuelle. Ceux qui viendront vont certainement s'impliquer pour améliorer la gestion pour que cette activité soit pérenne", a indiqué Hans Landry Ivala, par ailleurs président d'honneur de la Mone.

L'un des grands mérites de cette activité de restauration, c'est d'avoir aidé à réhabiliter et rendu utile un débarras qui était complètement à l'abandon. L'activité phare de la Mone ce jour, aura incontestablement été l'élection du nouveau président, la composition et l'installation, après sa prise de pouvoir, de l'ensemble des membres du nouveau bureau. Candi-

dat unique, c'est en toute logique que Hervé Obiang Anouzoghe a été porté à la tête de la Mone, succédant ainsi à Séverin Lekoumba, président sortant. Dans son mot de circonstance, l'élu a déclaré qu'il reviendra dans les prochains jours décliner "un Plan d'actions qui servira de guide pour notre mandat". Une rentrée des activités célébrée dans la convivialité.

Art culinaire/Trophée "Nelson Mandela pour la cuisine panafricaine"

Le Gabon numéro 1

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Représenté par six membres de l'ACG (Association des cuisiniers du Gabon), notre pays a été couronné, le 9 septembre dernier, en Afrique du Sud, devant neuf autres nations, dans le cadre d'une compétition gastronomique coorganisée par l'Union africaine.

LA gastronomie gabonaise couronnée, du 28 août au 6 septembre dernier à Johannesburg, en Afrique du Sud, à l'occasion du festival Haapi, événement consacré à l'art culinaire dans son ensemble. En effet, six membres de l'Association des cuisiniers gabonais (ACG) y ont remporté le concours "Nelson Mandela culinary challenge" ("Nelson Mandela pour la cuisine panafricaine") face aux représentants de neuf autres pays, dont le Zimbabwe et l'Afrique du Sud. Inspirés de la pure tradition culinaire gabonaise,

les menus présentés par les membres de l'ACG à cette compétition coorganisée par l'Union africaine, ont séduit le jury par leur diversité et leur richesse. Merlin Cédric Ondo Ella, le chef de délégation, indique que plusieurs recettes ont été proposées pour arriver là. « Il fallait réaliser quatre éléments : une soupe, des plats d'entrée et de résistance, et un dessert », souligne-t-il. En soupe, les cuistots gabonais ont présenté un bouillon de poisson frais et de sardine. Comme recette d'entrée, c'était une base de chenilles des plateaux Batéké, harmonisée avec de la patate douce et des graines de courge. Le plat de résistance, lui, n'était autre que le très prisé "Soukoutè" ("feuilles de manioc") de l'Ogooué-Ivindo, avec un filet de bar mariné de manière gastronomique. Le dessert était une "verrine des neuf provinces" associant à la fois une pannacotta (mélange de crème, sucre et de géla-



Un instantané de leur démonstration culinaire à Johannesburg.

tine) et un ensemble de fruits rouges du Gabon. Dans le même cadre de cette manifestation culturelle, un autre trophée, cette fois du meilleur plat, a été décerné à ces valeureuses "panthères", version cuisine. Le chef cuisinier Ondo Ella dédie cette victoire au peuple gabonais tout entier. « C'est le vert-jaune-bleu qui est gagnant. Nous sommes allés à Johannesburg dans l'objectif de réussir, et nous avons remporté le trophée », s'exprime-t-il. Celui qui est également le

représentant de l'Union africaine des cuisiniers dans la zone Cemac (Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale) manifeste une pensée spéciale à la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, sans l'aide de laquelle le déplacement vers la nation Arc-en-ciel n'aurait pas été possible. Créée depuis 2014, l'ACG compte une vingtaine de membres en son sein. Restaurateurs et professionnels de l'hôtellerie peuvent y adhérer.



Les membres de l'Association des cuisiniers du Gabon (ACG) brandissant le trophée.



Santé

Plus on est instruit, moins on court le risque de dépression

AFP
Paris/France

PLUS on est instruit, moins on court le risque de souffrir de dépression, relève le rapport annuel de l'OCDE sur l'éducation, car les individus mieux formés bénéficient de meilleures chances

d'avoir un emploi et un salaire élevé, des facteurs "qui réduisent la prévalence de l'anxiété". Les individus plus instruits affichent "des taux moindres de morbidité et une plus longue espérance de vie", rappelle le rapport "Regards sur l'éducation" publié mardi, qui note que "les systèmes d'éducation peuvent aussi contribuer à

réduire la dépression". Car "les individus plus instruits sont dans l'ensemble mieux lotis sur le marché du travail", ce qui diminue "la prévalence de l'anxiété et de la dépression". Ces conclusions s'appuient sur une vaste enquête de santé menée via des entretiens dans plusieurs pays européens en 2014, l'EHIS,

dont les résultats ont été publiés cette année. Dans ces pays, 8% des personnes âgées de 25 à 64 ans disent avoir souffert de dépression au cours des douze mois précédant l'entretien. Et "la prévalence de la dépression déclarée par les répondants varie sensiblement selon le niveau de formation".